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科创中心的承载行动

嘉定科技创新核心功能区方案公布
重点打造“一地两轴三区”，推进四大产业集群建设

嘉定农机操作有望迎来“无人时代”

本报讯 坚持西优东拓的思路，

重点打造“一地两轴三区”创新功能格

局，完善功能配套、优化空间布局、强

化辐射带动和区域联动……在加快建

设具有全球影响力的科技创新中心重

要承载区进程中，嘉定又出大招：日

前，《嘉定区加快科技创新核心功能区

建设行动方案》公布。

根据《方案》，嘉定科技创新核心

功能区规划区域为：北至宝钱公路，西

至嘉朱公路，东至浏翔公路，南至菊园

交界，总面积19.45平方公里。

核心功能区将构建“一地两轴三

区”的核心区空间发展格局。“一地”指

科技创新创业策源地；“两轴”为城北

路产业发展轴和胜竹路科技走廊；“三

区”为自主创新产业化引领区、产学研

用合作示范区和生态宜居功能区。

《方案》明确，嘉定将聚焦科技创

新核心功能区，集中规划建设一批重

大科技研发基础设施、开放式技术研

发支撑平台和科技成果转化服务平

台，推进集成电路及物联网、新能源汽

车及汽车智能化、高性能医疗设备及

精准医疗、智能制造及机器人等新兴

产业集聚集群发展。

高性能医学影像设备、8 英寸

MEMS及先进传感器、质子医学治疗

装置……加快重大产业化项目建设，

只是《方案》之一斑。《方案》明确，将从

编制规划、研发机构集聚、创新创业载

体建设、公共服务平台建设、科技服务

业发展、创新创业软环境建设、创新创

业人才引进和培育等九个方面入手，

确保科技创新核心功能区建设目标按

时高效呈现。

嘉定还充分考虑到宜业与宜居需

求的同步。涉及科技创新核心功能区

建设的菊园新区、嘉定工业区（北区）、

徐行镇三个行政区域，将着力提升生

活性服务业能级。其中，菊园地区加

快完善商业商务设施、教育培训等项

目建设，打造科技生态居住城区；嘉定

工业区围绕科技企业需求，加快完善

园区商业、公共交通、人才公寓等配套

服务和朱桥新市镇建设；徐行镇依托

大众工业学校迁建、盛创科技园等项

目建设，打造科技人才新市镇。

按照部署，到 2020年，嘉定科技

创新核心功能区框架体系将初具雏

形，并在创新创业要素、公共服务能力

方面得到质的提升。具体包括：科技

产业贡献率超过 50%，战略性新兴产

业产值达到 250亿元规模；国家级科

研院所和市级以上企业技术中心、工

程技术研究中心、重点实验室等研发

机构达到 100家，创新创业人才总量

超过 3 万人；高科技园区、众创空间

（孵化器）、商务楼宇等新兴产业载体

面积达到100万平方米等。

到2030年，嘉定科技创新核心功

能区将打造成为创新辐射能力强、开

放度高、要素集聚、示范引领效应显著

的上海科创中心重要承载区的核心区

域，成为全国一流的科技研发资源集

聚地和创新服务平台集聚地，以及新

兴产业发展和宜业宜居的示范区。

记者 唐敏

本报讯 6月 16日，中国农工民

主党上海市嘉定区第二次代表大会召

开。嘉定区政协主席刘海涛、农工党

上海市委副主委徐丛剑、中共嘉定区

委副书记周金林、农工党上海市委秘

书长王晓东、嘉定区人大常委会副主

任王其明、嘉定区人民政府副区长蔡

潇飞等出席会议。

会议听取并通过了农工党嘉定区

第一届委员会工作报告，选举产生了

由8名委员组成的农工党嘉定区第二

届委员会，徐锋当选农工党嘉定区第

二届委员会主任委员。

徐丛剑要求，农工党嘉定区委要

传承和弘扬优良传统，统一思想，凝聚

共识，做好政治交接；凝聚智慧，发挥

优势，聚焦“十三五”重点问题，围绕中

心，服务大局，深入履行参政党职能；

落实人才强党战略，进一步加强自身

建设。

周金林希望，农工党嘉定区委始

终坚持深入学习、夯实基础，提高政治

鉴别力；始终坚持服务大局、献计出

力，提升党派影响力；始终坚持加强自

身建设、提升素质，增强组织凝聚力。

会后，还举行了农工党嘉定区第

二届委员会第一次会议。

记者 李华成

本报讯 6月 14日，江苏省扬中

市委书记、市长潘早云率扬中市党政

代表团来到嘉定，先后前往嘉定新城

规划馆、“上汽变速器”、“联影医疗”等

地考察调研，了解嘉定在经济社会发

展中的创新理念及做法。随后，举行

了座谈会，嘉定区领导杲云、刘海涛、

王其明、周文杰出席座谈会。

座谈会上，区委副书记、区长杲云

向代表团简要介绍了嘉定区情以及近

年来经济社会发展情况，并围绕产业

转型介绍了嘉定的发展思路和主要举

措。杲云表示，希望两地未来多加强

交流合作，互相借鉴、取长补短，祝愿

两地今后合作越来越紧密，发展越来

越好。

潘早云表示，嘉定推进城市内涵

式发展的理念、推进产业迈向高端化

的路径、推进创新驱动迈向深入的举

措，都值得扬中市认真学习。扬中市

和嘉定区同处长三角的核心区块，希

望多加强交流，扬长避短，优势互补，

实现双赢和多赢。

记者 刘静娴

农工党嘉定区代表大会举行

本报讯 无需农机手人工操

作，行驶、播种自动完成，嘉定农机

操作有望迎来“无人时代”。近日，

记者在外冈镇巨门村看到，一台可

自动驾驶、播种的直播机正在水稻

田里作业。驾驶室内，工作人员不

用手扶方向盘，只需在转弯时调整

机器作业方向，直播机便能实现直

行、播种等动作。据介绍，目前该农

机的试用效果较为理想，能有效提

升农业种植的精度和准度，解决劳

动力不足等问题。

6月 14日上午，在巨门村的小

型实验田里，自动驾驶直播机正顺

畅地运行着。仅需 5分钟，这台农

机就完成了一次长约 50米的直线播

种作业，引来站在田边观看农民的惊

叹：“活了大半辈子，还是头一回看到

不用人开的播种机！”

从外观上看，这台播种机除了顶

着一根天线外，与普通播种机并无多

大差异。工作人员介绍，实现自动驾

驶的奥秘，全在驾驶室内安装的一块

触控式液晶显示屏上。“这是农机搭载

的北斗卫星导航系统，”工作人员说，

这套系统能实现精准定位，通过自带基

站把信号发射到直播机上，再由方向盘

上安装的辅助驾驶系统进行控制，从而

引导直播机进入自动作业模式。

记者看到，在液晶显示屏上，直播

机的作业情况和田块环境等信息一览

无遗。作业前，工作人员先把耕作面

积、土壤厚度等参数输入导航系统，直

播机一旦接收到准确信号，便开始进

行直线作业。“定位好以后，走直线时

基本就不用扶方向盘，只要在地头转

弯时调整直播机作业方向就行了，操

作起来非常方便轻松。”区农机站技术

人员龚智峰说，这台播种机的播种路

径几乎成一条直线，左右偏差不会超

过2.5厘米。

“不仅能大大降低农机手的劳动

强度，而且作业质量相比人工也有显

著的提升。”龚智峰说。他告诉记者，

播种精度的提升可避免重复作业，减

少了因驾驶员操作不当造成的土壤的

浪费，从而最大限度地提高土地、种子

的利用率，降低生产成本，提高投入产

出比。同时，通过这台农机播种下的

种子，植株间距均匀，改善了通风条

件，为农作物营造了最佳生长空间，有

利于它们充分吸收水分和养分，对提

高产量很有帮助。此外，这种播种方

式也有利于秋季的机收作业。

目前，该种类自动驾驶直播机还

在强化测试阶段。此外，嘉定还在试

用 4台无人驾驶拖拉机，该农机可实

现自动开沟、深翻等功能。未来，这些

“无人”农机将在全区的高水平粮田上

大范围使用。 记者 王安琪

民革嘉定区第一次代表大会举行
本报讯 6月 15日，中国国民

党革命委员会上海市嘉定区第一次

代表大会召开。全国政协常委、民

革中央常委、上海市政协副主席、民

革市委主委高小玫，中共嘉定区委

副书记、区长杲云，区政协主席刘海

涛，民革上海市委专职副主委董波，

区人大常委会副主任余卓平等出席

会议。

会议听取并通过了民革嘉定区

第一届委员会工作报告，选举产生了

由9名委员组成的民革嘉定区第二届

委员会，蔡宁当选民革嘉定区第二届

委员会主任委员。

高小玫对民革嘉定区委的工作表

示充分肯定，认为民革嘉定区委在自

身建设、参政议政、社会服务以及立足

本职建功立业等方面都取得了可喜成

绩。她要求民革嘉定区委注重思想政

治工作，做好政治交接；围绕能力提

升，加强自身建设；创新工作方式，深

入履行职责；依托社会服务，提升工作

实效。

杲云希望，民革嘉定区委不断深

化政治交接，夯实多党合作思想根基；

发扬传统与时俱进，全面加强自身建

设；发挥民革独特优势，为嘉定“十三

五”发展作贡献。

会后，还举行了民革嘉定区第二

届委员会第一次会议。记者 刘静娴

嘉定开启夏日模式嘉定开启夏日模式！！嘉定气象局最新气象数据显示嘉定气象局最新气象数据显示，，从从66月月1010日开始日开始，，嘉定实测气象均温连续五天超过嘉定实测气象均温连续五天超过2222℃℃，，满满

足入夏标准足入夏标准，，也就是说也就是说，，嘉定已经从嘉定已经从66月月1010日进入气象意义上的夏季日进入气象意义上的夏季，，比常年有所偏晚比常年有所偏晚。。 记者记者 李华成李华成//摄摄
本报讯 6月 18日，致公党嘉定

区第四次党员大会召开。区政协主席

刘海涛，致公党上海市委副主委袁雯，

中共嘉定区委副书记周金林，区人大

常委会副主任张德祺，副区长朱建江

出席会议。

大会听取并审议通过了致公党嘉

定区第一届委员会工作报告，选举产生

了致公党嘉定区第二届委员会委员，秦

高荣当选第二届委员会主任委员。

袁雯要求致公党嘉定区委在未来

的工作中，进一步做好政治交接，巩固

多党合作的政治共识；加强自身建设，

建设高素质队伍；聚焦创新发展，更好

履行参政职能。

周金林希望致公党嘉定区委进一

步把思想和行动凝聚到中共中央，中

共上海市委、嘉定区委的决策部署上

来，统一思想、提高认识、振奋精神，激

发多党合作效能，巩固和壮大统一战

线。

会后举行了致公党嘉定区第二届

委员会第一次会议。 记者 王安琪

致公党嘉定区党员大会举行


